



Ministerium für Kultur und Wissenschaft  
des Landes Nordrhein-Westfalen, 40190 Düsseldorf

4. November 2020

Seite 1 von 2

Konferenzrat der Psychologie-Fachschaften-Konferenz  
Frau Katharina Janzen  
per E-Mail  
(konrat@psyfako.org)

Aktenzeichen:  
212-7.04.01.04-151480  
bei Antwort bitte angeben

Dr. Anne Caplan  
Telefon 0211 896- 4465  
Telefax 0211 896- 4576  
Anne.Caplan@mkw.nrw.de

## **Ausbildung von Psychotherapeutinnen und Psychotherapeuten an den nordrhein-westfälischen Universitäten**

Hier: Ihr Schreiben vom 7. Oktober

Sehr geehrte Frau Janzen,

ich bedanke mich für Ihre Nachricht und die proaktiven Bestrebungen des Konferenzrates der Psychologie-Fachschaften Konferenz zur Einrichtung der Psychotherapiestudiengänge zum Wintersemester 2020/21.

Ihre Sorgen zur Auslegung der Polyvalenz auf Grundlage des Beschlusses der AOLG AG „Berufe des Gesundheitswesens“ ist nachvollziehbar. In Nordrhein-Westfalen besteht Konsens zwischen der Wissenschafts- und der Gesundheitsseite hinsichtlich der Erwartungen an den Begriff „Polyvalenz“ bei der Umsetzung neuer Studiengänge nach der Reform der Psychotherapeutenausbildung. Mit dem sogenannten Track-Modell wird ein fester Profilbereich im Bachelorstudiengang vorgesehen, für den die berufsrechtlichen Voraussetzungen vom Gesundheitsressort geprüft werden. So wird erreicht, dass Studierende, die keine Psychotherapeutinnen/Psychotherapeuten werden möchten, nicht alle Inhalte der Approbationsordnung Psychotherapie absolvieren müssen. Das Ministerium für Arbeit, Gesundheit und Soziales des Landes Nordrhein-Westfalen (MAGS) wird die Feststellung nach § 9 Abs. 4 PsychThG auch für Bachelorstudiengänge erteilen, die ein psychotherapeutisches Profil vorsehen. Die ersten Feststellungen werden nach aktuellem Stand zeitnah erlassen werden können.

Völklinger Straße 49  
40221 Düsseldorf  
Telefon 0211 896-04  
Telefax 0211 896-4555  
poststelle@mkw.nrw.de  
www.mkw.nrw

Öffentliche Verkehrsmittel:  
S-Bahnen S 8, S 11, S 28  
(Völklinger Straße)  
Rheinbahn Linie 709  
(Georg-Schulhoff-Platz)  
Rheinbahn Linien 706, 707  
(Wupperstraße)



MKW und MAGS sind weiterhin in engem Austausch mit den Universitäten des Landes im Hinblick auf die erfolgreiche Einführung des Psychotherapiestudiums.

Seite 2 von 2

Mit freundlichen Grüßen  
Im Auftrag

(gez. Dr. Anne Caplan)